



岩船魂

めざす岩船っ子の姿（教育目標） 「深く考え 優しく思いやり たくましくやりぬく子」

村上市立岩船小学校
学校だより No.6
令和5年9月29日
<http://www.iwafune.ne.jp/~iwax2-10>
E-mail:school@iwafune-e.murakami.ed.jp

『感謝の気持ちを忘れない』

校長 佐藤 進

「夢をつかむ方法（ジェフ・ケラー作 ディスカバー21）」という本に、夢をつかむための58の方法が書かれています。その1つに「常に感謝の気持ちを忘れない」とあります。「ポジティブな感情と思考は、まるで磁石のようにポジティブな結果を引き寄せます。自分が受けている恩恵に感謝すると、心身にエネルギーがみなぎり、自然と人々が集まってきます。」と記されているのです。子どもたち一人一人の夢を実現させるためにも、常に感謝の気持ちに気付かせていくことが大切であると感じます。

9月18日に、小学校の体育館を会場に岩船地区敬老会が開催されました。岩船地区区長会の主催により100人程の方が集まり、私も出席させていただきました。岩船地区敬老会では例年、小学生による「敬老の日作文」の優秀賞受賞者による発表があります。この敬老会にあたり、全校児童が敬老の日に寄せて、これまでお世話になったことや、してもらっていることを思い出し、手紙にしたためました。そこには、「おじいちゃん、おばあちゃん大好きだよ」という思いと同時に、普段言えない感謝の気持ちが表っていました。時には生意気でわがままな孫かもしれません、心ではおじいちゃん、おばあちゃんのことの大切に思っているんだなと、とてもうれしく思いました。

普段は、当たり前のようにしてもらっていることも、振り返ってその行為を思い出してみると、自分のためにしてもらっていることは当たり前のことではなく、とても有難いことであることに気付かされます。夕飯を作ってくれること、友達の家へ遊びに行くときに送り迎えしてもらっていること、悲しいとき励ましてくれることなど、日常に埋もれていることを思い出し、感謝の気持ちを伝えたり、ノートに書き記したりすることで、自分はいつも支えられていることが分かります。手紙を書いているときには、子どもたちもきっと普段の生活を振り返り、素直に「ありがとう」の言葉が出てきたのではないでしょうか。



学校は、たくさんの方々からのご指導、ボランティアによって、教育活動が支えられています。活動の後に必ずと言っていいほど、子どもたちから「うれしかった」「楽しかった」という声が聞かれます。そんなときに活動を振り返り、教えてくださった方や見守ってくださった方がいることに目を向け、感謝する心を育てていきたいと思います。

いよいよ岩船大祭が近づいてきました。子どもたちには、たくさんの人への支えで岩船大祭が成り立っていることに目を向け、感謝の気持ちをもって参加してもらいたいと願って

9月のトピックス

9月14日 交通安全の集い

14日に、全校児童と教職員、保護者・地域の方々が大勢参加し、神林体育館で岩船小学校創立150周年記念交通安全の集いを行いました。第1部は、村上警察署交通課長様のご講話、児童愛育会広報部の交通安全の手紙配りの様子についての紹介や代表児童（5年伴田海斗さん）の交通安全の手紙の発表などが行われました。

第2部は、県警音楽隊の演奏会です。時折交通安全にかかわる話を交えながらたくさんの子どもたちが親しみやすい楽曲やカラーガード隊のパフォーマンスなどを披露してくださいました。また音楽隊の演奏に合わせて「ビリーブ」を全員で歌いました。来場した皆様も心に残る演奏会になったことでしょう。



15日 1.2年いこいの森探検

インフルエンザ感染拡大の影響で、一週間順延した「いこいの森探検」を行いました。天候が危ぶまれましたが、学校を出発する直前に雨も上がり、良いコンディションの中で歩くことができました。途中疲れて歩けなくなることもなく全員が無事にいこいの森に到着しました。班で活動をした後、虫とりやすべり台などで大いに楽しむことができました。



↑ 恐竜公園にて

敬老の日の作文

岩船地区の敬老会が9月18日に開かれ、敬老の日の作文の優秀賞の選ばれた児童の作文発表と表彰がありました。優秀賞を受賞した児童の作文を紹介します。

おばあちゃんへ

いつもアイスをくれて、リクエストにこたえてくれてありがとうございます。ごはんやおかずがとってもおいしいです。いつまでも、元気でけんこうでいてください。ずっとおねがいします。

2年 鈴木 梓

おばあちゃんへ

かきの実がなる季節となりましたが、おばあちゃんはお元気ですか。

毎日弟たちのわがままを聞いてくれてありがとうございます。ほかにも、毎日家をきれいにしてくれてありがとうございます。毎回部屋をきれいにしてもらうといつもすっきりします。

これからも体に気を付けて、くりの商売をがんばってください。

4年 工藤凌英

おじいちゃんとおばあちゃんへ

いつもご飯を作ってくれてありがとうございます。すごくおいしいよ。私のことを思って作ってくれてうれしいよ。テストや通知表が良かったらほめてくれるし、悪くてもがんばろうっていってくれてすごくうれしいよ。

おじいちゃんは、おかしやいろいろな物を買ってくれてありがとうございます。勉強も教えてくれてありがとうございます。私がかぜをひいた時には、二人で世話をしてくれてありがとうございます。

私は、優しいおじいちゃんとおばあちゃんが大好きです。長生きしてください。

6年 相馬理子



←発表の様子

教諭の産休に伴う代替教員の着任について

2学期から小林教諭の産休代理として、高橋幸先生が着任しました。高橋先生は主に、まなび学級を中心に授業を受け持ちはます。以下本人の挨拶です。



2学期より岩船小学校に勤務しています、高橋幸です。岩船小学校には、研修会でおじやましたことがあるくらいで、初めての学校です。毎朝、気持ちのよい挨拶が響く岩船小学校の子どもたちと仲良くなれたらいいなと思っています。どうぞよろしくお願ひします。

新潟県地方法務局村上支局・村上人権擁護委員協議会主催

令和5年度 小学生「人権標語コンテスト」入賞者

優秀賞 5年 羽江 凌太朗 「自分とは 世界で一人の 宝もの」

佳作賞 6年 渡邊 爽 「大切に 一人一人の 人権を」

令和5年度「全国学力・学習状況調査」の結果について

平均正答率	国 語	算 数
新潟県	65 %	62.5%
全 国	67.2%	62 %
岩船小 (全国や県との比較)	若干下回る	下回る。

全国の小学6年生を対象に5月に実施された「全国学力・学習状況調査」の結果が公表されました。岩船小学校の結果とその考察、今後の取組についてお知らせします。

国語の問題文には、様々な情報が盛り込まれていて、そこから必要な情報を取捨選択して答えなければなりません。問題文の意味理解ができなかったことや、文中の言葉の意味が分からなかつたことが課題としてあげられます。

算数は、残念ながらすべての問題で全国を下回りました。計算問題はできるのですが、公式に当てはめたり、公式の意味を理解して問題を解いたりする力に弱さがありました。公式の意味をしっかりと理解したり、算数用語を使って表現したりする力を付ける必要があります。

上記の弱点を克服するため、どの学年も今後以下の3点に特に力を入れて取り組みます。

①授業改善について

- ・全学級で、「村上市の授業づくりハンドブック」に沿って、全体やグループ、各自が考えを広めたり深めたりする対話の活動を充実させます。特に、対話する活動では、1人1台タブレットの有効な活用を図っていきます。

②表現力の向上について

- ・自分の考えを書く時間を増やします。書く際には、各教科の専門用語を入れて書いていたり、つなぎ言葉を入れて筋道立てて書いたりする等、表現力の向上を図ります。

③教科書を使った家庭学習の充実について

- ・教科書を使った家庭学習の方法を子どもたちに伝え、家庭学習の充実を図ります。また学年×10分の家庭学習時間の徹底も図り、学習内容理解の充実に努めます。

今後も、家庭と連携しながら、確かな学力の定着に向けて取り組んでいきたいと考えています。引き続き、保護者の皆様のご理解・ご協力をお願いします。

第2回学校運営協議会 9月4日(月)

5時間目に各学年の授業を参観いただき、その後協議会を行いました。協議会での主な意見についてまとめました。

(1) 授業参観について

- ・先生が一方的に教えるのではなく子どもたちに考えさせ、進めていくというやり方が良く、楽しそう。私ももう一度小学生になってやってみたい。
- ・どの学年も落ち着いて話を聞いている。また自分の思いや考えをしっかりとと言えていた。



(2) あいさつ運動と自尊感情について

- ・岩船の子は「自尊感情がやや低い」という傾向がある。自尊感情を高めるためには次の3つが大切である。

◎自分のもっている能力を十分發揮できる場がある。

◎子どもたちが行う活動の過程で認められる。

◎家庭や地域で大切にされる。

小学校や中学校で行っているあいさつ運動の際、地域の方から子どもたちに「あいさつ頑張ってるね。」「元気なあいさつでいいね。」等、声をかけてほしい。大人に褒められる、認められる体験をすることで子どもたちの自尊感情は向上していくと思う。

月	火	水	木	金
2	3	4	5	6
・いじめアンケート 実施日 ・全校朝会 ・小中合同あいさつ	・縦割り班ふれあい タイム	・就学時健診 ・5年補助児童以外 は下校13:00	・マラソン大会 ・避難訓練 ・引き渡し訓練 ※岩船中で実施	・引き渡し訓練予備日 ・マラソン大会予備日
週間(中新町・上の山)				
9	10	11	12	13
スポーツの日	・全校5時間 ・3年社会科校外学習「サトウ食品他」	・4年社会科校外学習「新潟探検」	・カウンセラーによる教育相談 ・放課後子ども教室	・6年「岩船中体験入学」
16	17	18	19	20
・委員会	・にいがた学びチャレンジ実施日	岩船大祭宵祭 ・3時間授業 ・下校12:15	岩船大祭本祭 ・体験的学習活動等休業日	岩船大祭後祭 ・休業日
23	24	25	26	27
・クラブ ・岩船中学校区メディアコントロール 強調週間	・5年「一夜干し加工体験」	・いわふね合唱祭リハーサル	・6年「村上中等教育学校説明会」 ・放課後子ども教室	・展覧会準備
30	31			
・全校朝会				

- ・10月8日(日)に4年生が「いいねっか村上」に参加し、ダンスを披露します。ぜひご覧ください。
- ・10月29日(日)に岩船小学校を会場に岩船地区文化祭が行われ、児童の絵画・工作作品も展示されます。展示時間等の詳細